

Descubierta en la Cerdanya una especie nueva de murciélago en peligro de extinción

El Centre de Ciència i Tecnologia Forestal detecta la presencia del murciélago de bigotes pequeño en Gréixer y no descartan que haya también en otros puntos de la comarca

Un equipo de investigadores del Centro de Ciencia y Tecnología Forestal de Catalunya (CTFC) ha encontrado en el **Parque del Cadí** una especie de **murciélago en peligro de extinción**, el **murciélago de bigotes pequeño (Myotis alcathoe)**. Por ahora el hallazgo se ha hecho en bosques mixtos de hayedo en el lado sur del Pendís, en la zona de **Gréixer**, y los técnicos no descartan que también pueda haber en el lado norte de la cordillera en espacios como las vernedas entre **Prullans y Bellver**.

El Myotis alcathoe se había detectado en la Garrotxa y Val d'Aran, pero no en la Cerdanya

De la nueva especie de murciélago se tenía conocimiento en bosques de **la Garrotxa y del Vall d'Aran**. Sin embargo, en medio había una gran franja donde no estaba presente porque se trata de una especie que necesita unas condiciones muy concretas de calor y agua, según ha explicado el investigador del CTFC **David Guixè**.

El técnico, que ha formado parte del trabajo de campo, ha explicado que una de las conclusiones positivas que comporta el hallazgo de esta nueva especie es "el hecho de que se trata de un indicador de la **buena salud de nuestros bosques**". Guixè ha añadido que el descubrimiento «tiene una triple vertiente interesante, la primera porque se trata de una especie nueva en el parque y esto siempre es positivo, la segunda porque no sólo es nueva sino que está amenazada, y la tercera porque se amplía mucho su zona de distribución. Hasta ahora todos los estudios que se habían realizado se habían encontrado en Alberta, Montseny o Vall d'Aran y Alta Garrotxa. Ahora, en cambio, tenemos una nueva población en medio de esa franja. El año pasado estuvimos mirando en el Pallars Jussà, en el Sobirà en el Alt Urgell y también en el Berguedà pero sin éxito».

14 individuos de 4 especies

La primera semana de agosto, el equipo ha sido realizado prospecciones en entornos del parque dentro del marco del Atlas de Murciélagos de España para encontrar especies escasas y amenazadas de quirópteros forestales, según han informado desde el propio CTFC. La campaña ha finalizado con la captura de catorce individuos de cuatro especies distintas en una noche, entre ellas el

murciélago de bigotes pequeño (Myotis alcaethoe) y el murciélago de bigotes (Myotis mystacinus).

En este sentido, los técnicos del CTFC han remarcado que el hallazgo de un **macho de murciélago de bigotes pequeño** representa no sólo una nueva citación por el Parque Natural del Cadí-Moixeró sino también **la primera del Prepirineo Catalán**. Se trata de una especie catalogada en peligro (riesgo de extinción muy elevado en estado salvaje) y es uno de los **grandes desconocidos** de la fauna europea.

Esta especie de murciélago vive en hayedos mixtos y en bosques de ribera maduros con árboles viejos, madera muerta en pie, abundancia de cavidades en los árboles y cursos de agua libre de contaminantes, tal y como han explicado desde el equipo de investigadores. Hasta ahora, en Catalunya sólo se conocía la presencia de poblaciones de cría estable en la Albera y el Vall d'Aran, mientras que en el Montseny, y en la Alta Garrotxa, se han registrado algunos machos aislados.

Durante la prospección también se hizo el hallazgo de **machos de murciélagos de bigotes** en la vertiente sur del Parque Natural del Cadí-Moixeró – del que hasta ahora sólo se tenía constancia en la vertiente norte. Estas poblaciones representan a las más meridionales de Catalunya de esta especie considerada como vulnerable.